

MILENIO.COM

Guadalajara, el municipio más endeudado del país: Alfaro

Ciudad de México • *"Sabemos que se tenemos que arreglar el problema de que Guadalajara sea el municipio más endeudado de México",* dijo Enrique Alfaro, candidato de Movimiento Ciudadano a presidente municipal de Guadalajara, en el debate de los candidatos en el 20 de mayo en la Universidad de Guadalajara.

Guadalajara es el segundo municipio con la deuda nominal más grande de México con 2 mil 387 millones 891 mil 633 pesos de deuda, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Los cinco municipios con la deuda nominal más grande de México son Tijuana, Guadalajara, Monterrey, Hermosillo y León, según el reporte de Obligaciones Financieras de Municipios por Tipo de Acreedor de la SHCP.

Para verificar la declaración, se revisaron los Indicadores de deuda subnacional y afectación de las participaciones y las Obligaciones Financieras de Municipios por Tipo de Acreedor, que publica la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de esos cinco municipios.

A marzo de 2015, el municipio con más deuda fue Tijuana con 2 mil 547 millones; Guadalajara, 2 mil 387 millones; Monterrey con 2 mil 028 millones; Hermosillo, con mil 401 millones 300 mil pesos y León, con mil 401 millones 600 mil pesos.

Deuda en Guadalajara

La deuda de Guadalajara a marzo de 2015 fue de 2 mil 387 millones 891 mil 633 pesos, de los cuales el 59.5% es de un crédito con BBVA Bancomer y el 40.5% de un crédito con Banorte para inversión pública, según datos de la SHCP.

Según el proyecto de Presupuesto de Egresos de Guadalajara 2015, el ayuntamiento destinará a la amortización de la deuda pública y el pago de intereses 247 millones 600 mil pesos, que representa el 10 por ciento del total de la deuda.

En 2012, la calificadora Standard & Poor's bajó al municipio de Guadalajara la calificación de riesgo de 'mxA-' a 'mxA', que sigue siendo una de las más altas, mientras que Tijuana, al 18 de marzo de 2015, mantiene una calificación 'mxA+' por su capacidad de pago.

A pesar de que la deuda de Guadalajara es grande, el municipio tiene una capacidad de pago que la hizo acreedora a una alta calificación crediticia. El caso contrario fue Naucalpan en 2013, año en que la alcaldía acumulaba una deuda de solo 477 millones de pesos, pero tenía una calificación de 'SD' (Incumplimiento Selectivo) de Standard & Poor's por incumplir en el pago de tres créditos de corto plazo.

La calificadora informó que dejó de calificar al municipio de Guadalajara desde el 7 de junio de 2012.